

PROJET SPORT SANTE - HANDICAP

INSTITUT DE SANTE PARASPORT CONNECTE - ISPC

« Du sport tout au long de la vie ! »

L'UFR des Sciences de la Santé de l'Université Versailles Saint Quentin en Yvelines et ses partenaires, implantés sur un site olympique et paralympique pour les jeux « Paris 2024 », proposent la création d'un « Institut de Santé Parasport Connecté - ISPC » destiné à l'ensemble de la population en situation de handicap afin de l'accompagner dans une pratique optimale du « sport tout au long de la vie ».

Cette structure universitaire « santé » concernera tous les pratiquants en situation de handicap moteur quels que soit leur statut (activité physique, sport loisir, compétition, haut niveau) et permettra de mettre en place les stratégies de préventions primaire et secondaire par l'activité physique et le sport, identifier les meilleurs suivis des sportifs quels que soient leurs conditions, développer une culture de sensibilisation et d'éducation autour du sport récréatif, accompagner les sportifs de haut niveau en vue d'une réinsertion post carrière optimisée et adaptée, informer la population générale sur les bienfaits du sport et comment limiter les risques liés à sa pratique.

L'ambition est de créer un environnement de haute technologie, universitaire, intégrant innovation, développement des technologies numériques, simulation et intelligence artificielle, évaluation des pratiques (intégrant un axe de recherche sur l'amélioration des performances physiologiques et technologiques), formation des professionnels de santé, du sport, de la recherche universitaire, de l'ingénierie et des grandes écoles sur les améliorations de pratique potentielles adaptée à chacun.

L'idée fondatrice est de créer un écosystème en développant sur un site unique un lieu d'échange entre les pratiquants, les associations de patients, les scientifiques, les industriels et les professions de santé afin de faire naître une vraie communauté autour du sport et de faire bénéficier à tous des progrès découverts liés à une pratique sportive.

Même si cette structure est également destinée à être un outil d'amélioration des performances pour les athlètes de haut niveau et de compétition, elle aura également l'objectif d'assurer sa mission de développement durable de pratique pour tous après les jeux olympiques (fiche Héritage).

Ce projet bénéficie d'ores et déjà d'atouts majeurs: implantation sur un site olympique et paralympique pour les JO et JP 2024, présence d'une université impliquée dans le sport et le handisport, en lien structurel avec le groupe hospitalier Paris Ile de France Ouest dont l'hôpital Raymond Poincaré à Garches (bénéficiant d'une expertise reconnue sur la prise en charge des patients en situation de handicap et suivi médical parasport), et l'hôpital Ambroise Paré à Boulogne-Billancourt, de la collaboration étroite avec la Fédération Française Handisport, d'un terrain identifié sur Saint-Quentin-en-Yvelines, de la présence de plusieurs fédérations sportives sur site ainsi que d'industriels souhaitant s'engager dans ce projet.

Nous souhaitons équilibrer la gouvernance de cet institut d'intérêt général en créant un schéma de gouvernance public/privé original mêlant des organisations spécifiques santé, recherche et



formation. En dehors de l'implication de l'UFR des Sciences de la Santé et de l'Université Versailles-Saint-Quentin-en-Yvelines, nous bénéficions d'ores et déjà du soutien du Ministère des Sports, du Ministère de l'Enseignement Supérieur de la Recherche et de l'innovation, de la Région Ile de France, de la Caisse des Dépôts et Consignations et de l'Agence Régionale de Santé d'Ile de France qui financent l'étude de faisabilité (business plan, business model et schéma de gouvernance) réalisée par la société de conseil Co et dont les résultats seront communiqués fin septembre 2019.

En résumé, l'ISPC sera la vitrine de ce que peut proposer la France dans le domaine du Sport-Santé et Handicap avec une approche encore unique au monde définissant et structurant l'accompagnement de la population d'une nation à la pratique d'une activité sportive de loisirs ou compétitive en levant tous les freins liés à la méconnaissance de cet univers. Enfin, il participera à l'axe stratégique accompagnant les jeux olympiques et paralympiques sur ce site olympique mais également pour l' « après-JO », apportant la valeur ajoutée indispensable de développement durable au service de l'ensemble de la population.

Pr François Genêt

Porteur de projet, Président de l'Association de préfiguration ISCP Synergies

Service de Médecine Physique et de Réadaptation

Garches, APHP

UFR des Sciences de la Santé Simone Veil

Montigny le Bretonneux, UVSQ

06.12.53.17.96

francois.genet@aphp.fr